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随着人口老龄化进
程加快，康养人才缺口
越来越大，行业人难招、
人难留的局面如何破
解？市人大代表、安庆
路之通数据科技有限公
司总经理陈文虎对安庆
的康养人才需求规划提
出了自己的建议。

他认为，要坚持培
训先行、人人持证，大规
模、高质量开展康养服
务人员职业技能培训，健全培养、使用、评价和激
励工作体系，加快培养数量充足、素质优良、技能
高超、服务优质的康养服务技能人才。在学习先
发地区健康养老学院建设机制的基础上，结合安
庆实际，谋划建设安庆康养学院。

对此，陈文虎建议，由市民政局联合安庆高等
医科专科学校成立第三方事业单位，实施第三方
企业化运作，探索市场化经营；多部门共建国家级
康养人才培养基地，把康养人才培养和培训一体
化，学历教育和技能培训综合化，通过3到5年打
造具有安庆特色的国家级康养人才培训基地。

“整合现有养老企业资源，加大各类型康养人
才培训，满足安庆市日益增长的康养需要，推进初
级、中级、高级、技工、高级工的逐级培训体系，有
计划、有层次推进康养人才培训计划。”陈文虎说。

全媒体记者 陈娟娟

谋划建设安庆康养学院

推进康养人才培训计划
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“潜山县拥有瓜蒌种植面积6万亩，由潜山
向周边县以及省外拓展的种植面积超过 50 万
亩，年加工销售瓜蒌籽达11000吨。虽然潜山在
瓜蒌产业发展方面具有一定产业优势并取得一
定成效，但仍然存在很多不足。”市人大代表、安
徽省久点农产品开发有限公司总经理陈娇建议
对列入“一县一业”的瓜蒌产业设立专项资金予
以重点支持，促使瓜蒌产业在“十四五”期间实现
更新升级，更优发展，成为安庆地区“一县一业”
样板。

根据瓜蒌产业发展实际，陈娇提出以下几方
面建议：加大瓜蒌基地建设及维护扶持力度，给
予一定资金扶持，提高种植户积极性；为实现
绿色健康持续发展，在瓜蒌种植过程中减少土
壤、大气、水污染，鼓励种植户采用有机肥和肥
水一体化设施；为遵循种植规律及市场需求，以

惠民价格提
供优质品种
给本地种植
户，保护“天
柱山瓜蒌籽”
原产地这块
金字招牌。

陈娇还
建议，鼓励龙
头企业同科研院所开展深度合作，充分应用先进
科技成果，提高瓜蒌可持续利用开发能力；在市
场营销方面，帮助种植户拓宽销售渠道，鼓励企
业利用直播带货等新兴模式，注重引进高端电商
人才，增强产业带动能力，推动瓜蒌产业做大做
强的同时实现更精更优发展。

全媒体记者 陈娟娟

支持“一县一业”产业

实现瓜蒌产业更优发展

“岳西县及周边县区地处大别山腹地，山岳
资源丰富、海拔落差大、气候差异大，具备种植条
件，也为高山蔬菜的反季节、反旺季种植提供了
有利条件，但是仅凭企业推动，难以扩大规模。”
市十七届人大代表、岳西友农高山蔬菜专业合作
社理事长刘根焰提出大力发展高山蔬菜产业的
建议。

刘根焰说，岳西高山蔬菜产业的发展得益于
大别山区高海拔气候，上市时间正好错过了其他

主产区的旺季，这个时间差使岳西的高山蔬菜能
够以较高的价格进入市场，填补市场空缺。同
时，每年岳西高山蔬菜停产后到次年春节期间，
蔬菜价格平均上涨30%—50%，且需求旺盛。

刘根焰认为，政府应建立以岳西为中心的冬
季茭白种植基地，引导农民扩大种植规模，种植
基地也可适当向安庆其他县区覆盖。对于试种
的农户，政府应给予一定种植补贴，减少种植户
的经营风险。鼓励土地流转，培养种植大户。

“政府应鼓励建设大型新型冷库，尤其是在
种植基地周边建设新型冷库，对冬季茭白等蔬菜
进行就地储存和包装，减少运营成本，增加储存
时间，保障产品质量。同时，鼓励科研院所进行
蔬菜新品种开发，培育适合大别山区的高山蔬菜
品种，更好地发展高山蔬菜产业。”刘根焰说。

全媒体记者 徐媛

扩大种植规模

大力发展高山蔬菜产业

当前受多种因素影
响，居民消费水平受到一
定程度的抑制，消费潜力
迫切需要激发。为此市人
大代表、桐城经开区双新
产业园副主任占金涛在多
轮调研后，带来了发放定
向消费券的建议。

“激发消费潜力，顺应
消费升级，加快推动新型
消费扩容提质，畅通国民
经济内循环，把超大规模

市场优势和消费潜力充分发挥出来，既是构建新
发展格局的必然要求，也是满足人民对美好生活
的迫切需要。”占金涛认为，发放定向消费券，已经
被证明是一种行之有效、行之速效的刺激手段。
为此，可以围绕购物、餐饮、文化、体育、旅游等方
面向全市发放定向消费券。

在建议中，占金涛还就消费券的投放总额、
投放范围、投放方式、使用方式都作了具体详细
的说明。“比如消费券发放分为几期，可以采用线
上申领，线下消费方式。通过一个周期的大数据
准确分析活动的效果后对公众消费倾向、各类消
费券使用率等信息进行分析，即时调整下一轮消
费券投放类别和金额配比。”占金涛认为，可以根
据实际需要随时调整，既可以分批次，也可以分
区域，还可以几级财政分摊投入，或者引导社会资
本进入。 全媒体记者 江露露

发放消费券

激发消费潜力
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“2020 年是不平凡的一年，在市委、市政府
的领导下，全市各级各部门妥善处理好疫情防控
与经济发展关系，取得了显著成绩。但在疫情防
控中，也暴露出了不足和短板，如基层公共卫生
人才缺乏，公共卫生服务能力不够。”市人大代
表、宿松县人民医院内科主任、主任医师陈亚松
此次带来的是关于完善基层公共卫生服务体系，
提升基层公共卫生服务能力的建议。

陈亚松认为，要解决公共卫生人才缺乏、服
务能力不足的问题，首先要加大对公共卫生专业
人才队伍的培养，应高度重视、专题研究基层人
才队伍建设，为乡镇卫生院在岗职工安排一定的
专项生活补贴，提升岗位吸引力，着力补齐短
板。其次要加大投入，合理科学配齐公共卫生设
施设备，保障防控物资的充足储备，完善调配机
制。最后，加强基层公共卫生的监督管理，完善

各级公共卫生考核考评制度。把县乡村公共卫
生工作纳入政府工作考核中，制定完善的考评考
核激励机制。

“在没有突发公共卫生事件时，公卫人员应
注重慢病防治、健康知识科普教育、家庭医生签
约服务等，着力提高居民的健康素养。疫情防控
时期，要增强群众对疫情的认知和风险意识，重
视疾病的预防控制，养成科学健康的生活方式，
提高机体免疫力。”陈亚松说。

全媒体记者 沈永亮
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